

## Communiqué de Presse

### Bien vivre sa retraite, une exigence !

Depuis de nombreuses années, les retraités subissent une érosion de leur pouvoir d'achat les emmenant de plus en plus vers la précarité. La valse des étiquettes sur les mutuelles, l'alimentation, l'énergie, le logement et les transports montrent les augmentations... sauf pour nos pensions et retraites.

Ce ne sont pas les 0,4% de revalorisation au 1<sup>er</sup> Janvier 2021 et le gel des retraites complémentaires qui vont améliorer les choses

Face à cette situation, l'augmentation des pensions pour vivre décemment, est une urgence. C'est pourquoi, nous exigeons, aujourd'hui encore, une augmentation immédiate de 100€ à valoir sur des revalorisations futures basées sur l'augmentation des salaires, ainsi qu'aucune retraite inférieure au SMIC. (aujourd'hui 1/3 des retraités ont moins de 1000€).

De la même manière, la prise en charge de la perte d'autonomie est indissociable d'une approche globale de la santé. Elle doit être reconnue dans la branche maladie de la Sécurité sociale avec un financement par les cotisations sociales.

Les retraités refusent le holdup que représentent les mesures du plan Vachey qui revient à faire financer par les retraités (augmentation de la CSG à 9,2 %, réduction de moitié de l'abattement fiscale de 10 % sur leurs pensions...) et les salariés.

L'Intersyndicale rappelle que les personnes âgées ont payé le plus lourd tribu dans la crise sanitaire ainsi en Mayenne, les décès des personnes âgées de plus 65 ans représentent 90.43% de l'ensemble des décès.

Outre cela, nous nous opposons à l'âgisme, à l'incitation à opposer les générations entre elles pour masquer la responsabilité de ceux qui ont pendant des années asphyxié l'hôpital et taillé dans les ressources de la Sécurité sociale

La crise sanitaire a montré l'importance des services publics pour répondre aux besoins de toutes et tous, avec le maintien des guichets et des accueils physiques dans les administrations (l'accueil par Internet n'est pas un service public) et particulièrement dans le domaine de la santé, de l'action sociale, des transports et du logement.

**C'est dans ces expressions et exigences revendicatives et à l'occasion de la journée internationale des personnes âgées que les 8 organisations syndicales et associations de retraités (CGT – FO – FSU – Solidaires – CFTC – CFE-CGC – FGR-FP – LSR)**

**Appellent à  
Manifester le 1<sup>er</sup> Octobre 2021  
RDV à 10h00 - Place du Jet d'eau à LAVAL**

Le 21 Octobre 2021

**Michel MOUSSAY – U.D.R. F.O. – 10, Rue du Docteur Ferron – 53000 LAVAL**

**Jacky POMMIER – U.S.R. CGT – Rue St Mathurin – 53000 LAVAL**

**Bernard FINOT - UNAR CFTC - Rue St Mathurin – 53000 LAVAL**

**Michel COLAS- UNIR cfe/CGC – Rue St Mathurin – 53000 LAVAL**

**Gérard PIGOIS - F.S.U. - Rue St Mathurin – 53000 LAVAL**

**Didier JEUFFRARD - UNIRS-Solidaires - Rue St Mathurin – 53000 LAVAL**

**Jean-Paul DOUMEAU- FGR-FP – 3 Rue des vieux tilleuls – 53200 GENNES-LONGUEFUYE**

**Michèle POPOWICI – LSR – Rue St Mathurin – 53000 LAVAL**